

**KEMENTERIAN RISET, TEKNOLOGI, DAN PENDIDIKAN TINGGI
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS UNIVERSITAS AIRLANGGA**

**PROGRAM STUDI : EKONOMI ISLAM
DAFTAR NO. :**

**ABSTRAK
SKRIPSI SARJANA EKONOMI ISLAM**

**NAMA : AULIA NABILA LUTHFINA
NIM : 041511433041
TAHUN PENYUSUNAN : 2018/2019**

JUDUL:

Analisis Kesesuaian Syariah Pada Produk Arrum Haji di Pegadaian Syariah (Studi Kasus Pegadaian Syariah Cabang Babakan Surabaya)

ISI :

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui kesesuaian syariah produk Arrum Haji pada Pegadaian Syariah. Hal-hal yang perlu ditinjau kembali yaitu keseluruhan mekanisme produk dari produk Arrum Haji yang kemudian disesuaikan dengan seluruh ketentuan dalam beberapa fatwa DSN-MUI yang menjadi acuan.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah pendekatan kualitatif dengan strategi studi kasus secara deskriptif. Objek dari penelitian ini adalah pegadaian syariah Babakan Surabaya. Pengambilan data dilakukan dengan wawancara kepada 4 informan yang terdiri dari 3 staf pegadaian syariah Babakan Surabaya dan pihak DSN-MUI. Hasil wawancara kemudian dianalisis menggunakan teknik penjodohan pola untuk mendapatkan kesimpulan.

Hasil penelitian berdasarkan observasi dan wawancara menunjukkan bahwa produk Arrum Haji merupakan inovasi produk talangan haji yang dijalankan sesuai dengan syariah. Hasil dari penelitian juga menjelaskan bahwa perbedaan produk Arrum Haji dan produk dana talangan haji terletak pada sistem *ujrah*. Sehingga produk Arrum Haji tidak sama dengan produk dana talangan haji karena operasionalnya telah memenuhi ketentuan-ketentuan dalam fatwa DSN-MUI yaitu fatwa Nomor:92/DSN-MUI/IV/2014 mengenai pembiayaan disertai *rahn* atau *Al-tamwil Al-mautsuq bi Al-rahn*, fatwa Nomor:25/DSN-MUI/III/2002 tentang *Rahn* serta fatwa DSN-MUI Nomor:29/DSN-MUI/VI/2002 tentang Pembiayaan Pengurusan Haji Lembaga Keuangan Syariah.

Kata Kunci: Pegadaian Syariah, Produk Arrum Haji, Kesesuaian Syariah, Fatwa DSN-MUI.

**MINISTRY OF RESEARCH, TECHNOLOGY, AND HIGHER EDUCATION
FACULTY OF ECONOMICS AND BUSINESS AIRLANGGA UNIVERSITY**

STUDY : **Islamic Economics**
No. List :

ABSTRACT

THESIS OF ISLAMIC ECONOMICS BACHELOR

NAME : AULIA NABILA LUTHFINA
NIM : 041511433041
YEARS OF PREPARATION : 2018/2019

TITLE:

Analysis of Shari'a Compliant of Arrum Haji Products on Pegadaian Syariah
(Case Study at Pegadaian Syariah Babakan Surabaya City)

CONTENT:

The purpose of this study was to determine the shari'a compliant of Arrum Haji products on Pegadaian Syariah. Things that need to be reviewed is about the overall product mechanism of the Arrum Haji product, and then tailored to all the provisions in some of National Shariah Council Fatwa of Indonesian Council of Ulama (Fatwa DSN-MUI).

This study uses a qualitative method with descriptive case study strategy. The object of this study is Pegadaian Syariah in Babakan Surabaya. Data collection is done by interviewing four informants consisting three of Pegadaian Syariah Babakan Surabaya's staff and DSN-MUI Institute. The results of interviews are analyzed using pattern matching to get the conclusion.

Results of this research based on observation and interviews shows that Arrum Haji product is an innovation of hajj bailout products that are in accordance with sharia. The difference in Arrum Haji products and hajj bailout products lies in the ujah system. When referring to the DSN-MUI fatwa, the entire operational of Arrum Haji have fully implemented all the provisions of fatwa No:92/DSN-MUI/IV/2014 about financing with *rahn* or *Al-tamwil Al-mautsuq bi Al-rahn*, fatwa No:25/DSN-MUI/III/2002 about *Rahn* and fatwa No:29/DSN-MUI/VI/2002 about Financing of Hajj Arrangements by Islamic Financial Institutions.

Keywords: Pegadaian Syariah, Arrum Haji Products, Shari'a Compliant, DSN-MUI

وزارة البحوث التكنولوجية والتعليم العالية

كلية الإقتصادية و الاتجارية جامعة إيرلانغا

شعبة : الإقتصاد الإسلامي

رقم التسجيل :

الملخص

بحث علمي خريج الإقتصاد الإسلامي

الاسم : أوليا نبيلة لطفنا

رقم القيد : ٠٤١٥١١٤٣٣٠٤١

سنة الإعداد : ٢٠١٨/٢٠١٩م

الموضوع:

تحليل التناسب الشرعي على منتجات أروم حاج في المرهن الشرعي (دراسة الحالة في المرهن الشرعي فرع باباكان بسورابايا).

المحتويات:

يهدف هذا البحث إلى معرفة التناسب الشرعي على منتجات أروم حاج في المرهن الشرعي. الأشياء التي تحتاج إليها الملاحظة هي كل ميكانيكيات المنتجات من منتجات أروم حاج التي بعد ذلك تناسب بها كل الاحتياطات في بعض فتاوى د.س.ن.م.أ.إ. التي تكون المرجع.

المنهج المستخدم في هذا البحث هو المدخل النوعي بإستراتيجية دراسة الحالة وصفيًا. والموضوع في هذا البحث هو المرهن الشرعي باباكان بسورابايا. طريقة أخذ العينات المستخدمة هي المقابلة مع أربعة مخبرين الذين يتكونون من ثلاثة موظف المرهن الشرعي باباكان بسورابايا و جمعة د.س.ن.م.أ.إ. يعد ذلك، خللت نتيجة المقابلة باستخدام نموذج مطابقة النمط للحصول على الاستنتاج.

تدل نتائج البحث استنادا إلى الملاحظة والمقابلة على أن منتجات أروم حاج هي ابتكار منتجات انقاذ الحاج التي تجري مناسبة بالشريعة. تدل نتائج البحث أيضا على أن الفرق بين منتجات أروم حاج ومنتجات انقاذ الحاج يقع في نظام الأجرة. فلذلك، منتجات أروم حاج لا تساوي بمنتجات أموال انقاذ الحاج لأن تشغيلها قد أتم الاحتياطات في فتوى د.س.ن.م.أ.إ.، وهو الفتوى رقم: ٩٢/د.س.ن.م.أ.إ./IV/٢٠١٤ بشأن التمويل مع الرهن أو التمويل الموثوق بالرهن، والفتوى رقم: ٢٥/د.س.ن.م.أ.إ./III/٢٠٠٢ بشأن الرهن، وكذلك الفتوى رقم: ٢٩/د.س.ن.م.أ.إ.، بشأن تمويل إدارة الحاج للمؤسسة المالية الشرعية.

الألفاظ المالية: المرهن الشرعي، منتجات أروم حاج، التناسب الشرعي، فتوى د.س.ن.م.أ.إ.